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青年报记者 张逸麟

本报讯 在告别了高尔夫球场
300天之后，老虎伍兹再次复出，参加
了自己主办的英雄世界挑战赛。其
实复出的感觉对伍兹来说并不陌生，
自从2009年被爆出性丑闻之后，他
就曾经8次告别球场又8次复出，而
最近几次困扰他的并不是场外因素，
而是不断出现的伤病。今年4月，伍
兹的脊柱接受了第4次外科手术，很
多人认为伍兹已经无法再打高尔夫
了，是什么让他一次又一次地坚持回
到球场呢？

由于伍兹的参赛，英雄世界挑战
赛吸引了许多球迷，包括不久前拿下
ATP年终第一的纳达尔，而在场边还
有两位观众。伍兹的两个孩子对父
亲的表现充满了期待，这也是他坚持
要复出的唯一动力，伍兹希望能够在
孩子们面前重现他的黄金时代。

少年成名的伍兹曾是体坛最耀
眼的明星，3岁时就击出了9洞48杆
的成绩，5岁上了《高尔夫文摘》杂志，
18岁时成为了最年轻的美国业余比
赛冠军，20岁赢得职业生涯第一个美
巡赛冠军……伍兹早期的职业生涯
几乎完美，曾经14度拿下大满贯冠
军的他被誉为是历史上最成功的高

尔夫球运动员之一，尤其是他带给青
少年选手的启迪和影响力，至今仍然
无与伦比。

然而一系列的场外风波影响了
他的职业生涯，包括与前妻艾琳的纠
纷，一系列绯闻女友的曝光，加上性
丑闻、禁药丑闻，不仅让伍兹的形象
一落千丈，他的排名也从世界第一急
速下跌。这次复出前，伍兹的世界排
名落到了1199位。不过年过40的
伍兹已经决定痛改前非，他希望在孩
子面前重塑形象，“我不知道我还能
打多久，但我想让他们能到几场比赛
的现场感受一下。如果他们中的一
个能在比赛中为我背包就就更好
了。”伍兹说，“我希望我的孩子们能
够看到我是怎样完成我的整个职业
生涯的。”

在这次的英雄世界挑战赛上，伍
兹以低于标准杆8杆的成绩获得并列
第九，这是他复出首战的最好成绩，他
的排名也从1199位飙升到668位。
但对于未来，伍兹并没有明确的计划，

“我会找时间好好弄清楚接下来要从
哪开始，打多少高尔夫，休息时间是多
少，训练周期是多少，所有的事情都要
弄清楚，”伍兹说，“但我想我会继续为
了孩子们去打球，我相信球员会为了
某些信念去打比赛的。”

再次复出，伍兹要为孩子做榜样

国际奥委会执委会将于5日和6
日在瑞士洛桑召开会议，俄罗斯运动
员能否参加在韩国平昌举行的2018
年冬奥会，成为本次会议的一个焦点
议题。

俄罗斯方面在获悉国际奥委会
执委会的决定前，近期已连续收到不
利消息：11月26日，国际田联维持
对俄罗斯的禁赛处罚，俄罗斯田径运
动员因此已经错过了去年的里约奥
运会以及今年在伦敦举行的世锦赛；
11月16日，世界反兴奋剂机构继续
叫停俄罗斯反兴奋剂机构；过去一
周，多位在2014年索契冬奥会上获
得奖牌的俄罗斯运动员受到国际奥
委会处罚，俄罗斯总共被剥夺了11
枚奥运奖牌。

此外，根据对俄罗斯运动员在
2008年和2012年两届奥运会样本的
重新检测，相关结果证明俄罗斯存在

大规模使用禁药的现象。尽管国际
奥委会和主席巴赫在全面禁止俄罗
斯代表团参加里约奥运会的问题上
有所保留，巴赫本人也强调不希望伤
害到那些干净比赛的运动员，但近期
事态的变化，让外界开始猜测俄罗斯
此次有可能受到十分严厉的处罚。

外界分析，完全禁止俄罗斯代表
团参加平昌冬奥会的决定出现的可
能性不太大，然而严厉的处罚措施不
排除冬奥会期间不允许出现国旗、国
歌这些代表一个国家的符号。这引
发了外界对俄罗斯方面抵制平昌冬
奥会的猜想。

对此克里姆林宫发言人佩斯科
夫表示，抵制平昌冬奥会目前不在考
虑范围内。他说：“我们反对任何对
运动员权利的侵犯，但与此同时，俄
罗斯将忠实于奥林匹克的理念。”

据新华社电

国际奥委会执委会即将决定
俄罗斯能否参加平昌冬奥会

青年报见习记者 蔡创

本报讯 男排世俱杯将于本月
11日在波兰打响，上海男排将代表
中国首次参加。主教练沈琼以7名
上海队员为班底，同时借调部分国手
组成了参赛球队。日前球队已经在
上海集结进行短期的集训，对于此次
目标，沈琼表示，“首先是争取小组出
线，其次则是为东京奥运考察年轻队
员。”

为了给上海男排参加世俱杯让
路，中国排协决定暂停男排联赛，并
且把国内所有最高水平的运动员全
部调到上海队。关于征调其他俱乐
部的球员，沈琼坦言：“上海队有自己
的短板，比如接应，所以我们选择了
北京队的江川一起去参加世俱杯。
在主攻线上，江苏队的张晨可能是中
国男排目前最好的。”

这是中国俱乐部首次征战世俱
杯这样的职业赛场，上海男排主教练
沈琼指导也非常重视，借调多名现役
国手，搭档上海队两名出色外援孔
蒂、林内尔出战。20人大名单中，加
上外援在内只有7位上海球员，其余
13位均是来自联赛其他俱乐部的出
色球员，大多数都是现役国手。这份
名单也透露出沈琼指导为中国男排
锻炼阵容的意图。“世俱杯上强手如
云，通过比赛来考察年轻队员，希望
他们能够在比赛中表现出高水平，成
为明年国家队组队的重要参考。”

世俱杯共有8支球队参赛，分为
两个小组，每组4支球队。上海男排

与俄超豪门喀山泽尼特、阿根廷联赛
冠军玻利瓦尔以及同以外卡身份参
赛的波兰PGE斯克拉-贝尔查托夫队
同在B组。小组前两名出线进入半
决赛。谈及参赛目标，沈琼表示：“其
实作为主教练来说，非常希望把这个
比赛打好，所谓的‘打好’就是要有目
标，我的目标就是小组出线。”

沈琼之所以如此有自信，则是源
于他已经对小组的三个对手进行了
充分的了解和分析，“第一个对手是
来自波兰的贝尔查托夫，它是外援孔
蒂的前东家，现在拥有几名相当出色
的外援，首先是来自伊朗国家队的现
役主攻手米兰德，另外一位主攻手是
来自保加利亚的队长，副攻是塞尔维
亚的，包括自由人也是外援，基本上
是一个联合国部队，实力是比较强
的。”

谈及第二个对手，沈琼用尽溢美
之词，“俄罗斯喀山泽尼特，这支俱乐
部是超级强劲的对手，相当于足球赛
场上皇马、巴萨这种豪门，有美国的
安德森、俄罗斯的米哈伊洛夫，他的
自由人是保加利亚国手。总之，喀山
泽尼特的阵容太强大太豪华。作为
主教练，我认为拥有如此一批实力超
群的队员，很幸福，也非常自豪。”

小组赛第三场，上海男排将迎来
阿根廷联赛冠军博利瓦，“它基本上
由国手组成外加几名优秀的外援。
对我们来说，每场都是挑战，难度会
非常大，不过我们也有信心去打好比
赛。”沈琼认为，上海男排小组出线的
关键是力拼阿根廷和波兰两队。

上海男排集结备战世俱杯

沈琼：首要目标小组出线

中国足协财务咨询合作商普华
永道5日公布了2016赛季中超中甲
俱乐部财务数据，在成本费用构成方
面，人工成本占比高；而在具体俱乐
部之间，无论是成本或收入，差异巨
大。

在当日的中国职业足球俱乐部
财务风险防范国际研讨会上，普华永
道公布了 2016 赛季俱乐部财务数
据：中超方面，俱乐部总收入70.82亿
元，平均收入4.43亿元，收入最多俱
乐部是最少俱乐部的50倍，总成本
110.14亿元，平均成本6.88亿元，成
本最多俱乐部是最少的38倍；中甲
方面，俱乐部总收入10.92亿元，平
均收入0.68亿元，收入最多俱乐部是
最少的2080倍，总成本19.15亿元，
平均成本1.20亿元，成本最多俱乐
部是最少的81倍。

从俱乐部收入构成来看，中超俱
乐部中，商业赞助占64%，赛事收入
14%，球员交易11%，政府补助6%，比
赛日门票3%。中甲俱乐部中，球员
交易占39%，商业赞助27%，政府补助
19%，赛事收入7%，比赛日门票3%。
在剔除球员交易收入的前提下，普华
永道对中超、日本J1联赛、德甲和法
甲进行了对比，商业赞助占比分别为
72%、47%、28%和22%；赛事收入占比
分别为16%、6%、34%和44%；比赛日门
票收入占比分别为 4%、20%、19%和
11%。

而在俱乐部主要投资者数量方
面，中超俱乐部有一个主要投资者的
占 87.5%，有两个主要投资者的占
12.5%；英超约有一半俱乐部有超过

一个以上的主要投资者。
在成本费用构成方面，数据显

示：中超俱乐部人工成本占67%，球
员资产摊销18%，青训成本5%，管理
费3%，比赛运营成本1%；中甲的上述
几个数据为64%、7%、3%、4%和4%。如
果拿息税前的中超俱乐部人工成本
占比（68%）做一个对比的话，英超是
58%，法甲 56%，J1 联赛 45%，德甲
42%，中超的人工成本比例是最高的。

中超俱乐部转会费支出方面，外
援占78%，国内球员22%；转会费收入
方面，国内球员占81%，外援19%。

普华永道得出的结论是：俱乐部
收入逐年增长；俱乐部投资者结构相
对单一；俱乐部的商业开发处于早期
阶段，普遍亏损；人工成本占比较高，
青训支出有较大上升空间（中国足协
规定职业俱乐部每年在青训上的支
出不少于全年支出的15%）。

在这方面，德甲联赛值得中国足
球借鉴。据介绍，在德甲50多年的
历史上，从未有一家俱乐部因为财务
问题而赛季中途退出。

中国足协常务副主席张剑表示，
我们必须要客观认识到中国足球职
业发展才处于初级阶段，虽然看上去
呈现出高速发展的态势，但是过去也
有过这样的高速发展，最终还是出现
了问题。现在既是发展期也是震荡
期，可能还是政策的磨合期，观念的
冲突期。

据了解，中国足协将以此次研讨
会为契机，未来会制定中国职业足球
俱乐部财务公平政策。

据新华社电
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中超中甲财务：

“人头费”占大头 俱乐部差异巨大

国际奥委会执委会委员在会上听取国际奥委会主席巴赫（中）的发言。 新华社 图


